

Sierra Gorda celebra activamente a San Lorenzo y hará gestiones para que sea festivo en el 2024

DÍA DEL MINERO. En medio de las celebraciones al patrono de los mineros que reunió a los bailes religiosos de la localidad en una vigilia llena de fervor, música, baile y tradición; la alcaldesa aseguró que busca apoyo para lograr que el día sea feriado.

Cristián Venegas M.
 cvenegas@mercuriocalama.cl

El hecho que Antofagasta no haya sido considerada en el feriado regional por el Día de San Lorenzo, patrono de los mineros, fue recibido con sorpresa en la región, pero especialmente en Sierra Gorda donde la tradición dicta que -cada año- la comunidad espera en vigilia el 10 de agosto. Celebración que se centra en la plaza de la comuna, frente a la iglesia Nuestra Señora del Carmen, donde se disponen las distintas imágenes del santo.

Este año, pese a que el festivo se circunscribe a las regiones de Tarapacá y Atacama; los bailes religiosos nuevamente se dieron cita desde temprano, para luego tomar parte, junto a otros vecinos, de la misa que esta vez fue oficiada por el padre Renzo Martínez. Vigilia a la espera de la medianoche, que se alcanzó con las bandas de bronce entonando todo tipo de canciones festivas, mientras los vecinos tomaban chocolate caliente y compartían tortas.

UNA INSPIRACIÓN

En la mañana, los bailes Diabla da Caracoles, Tinkus San Lorenzo, Gitanos de Carmen Sierra Gorda y Zambo San Lorenzo, entre otros, retomaron sus incansables coreografías, para dar paso luego a la liturgia principal, en que el padre Martínez expresó que "la figura de San Lorenzo, al cual hoy ustedes hacen públicamente devoción, les debe de decir algo y le deben de imitar (...) San Lorenzo no guardó los tesoros, no los escondió, son actitudes mezquinas. Al contrario, entregó los tesoros: la generosidad y la caridad, dos términos propios de este santo, y de todos nosotros, el sacrificio y el martirio, la donación y el testimonio".

"La gran fiesta que hoy nos convoca, nos vuelve a hacer eco, nuestra vida tiene que ser como ese grano que se entierra en lo más profundo de la tierra con un objetivo, y cuál es el objetivo del cristiano, no es descuidarse, sino entregarse a los demás, producir,



DURANTE LA MISA DE AYER, EL PADRE RENZO MARTÍNEZ LLAMÓ A SEGUIR EL EJEMPLO DE SAN LORENZO.

San Lorenzo en Chuquicamata

En Chuquicamata también se celebró a San Lorenzo y como es tradición las actividades fueron lideradas por la guardia San Lorenzo. Fue así que en la víspera se realizó una misa a la que asistieron el presidente ejecutivo de Col-delco, André Sougarret, y el gerente general de la división, Christian Caviedes. Ayer, en tanto, se realizó una ceremonia en el Ferrillo, donde se reconoció a trabajadores y a las agrupaciones que preservan el patrimonio del excampamento.



ser generosos, y en esto puedo decirles a ustedes que por los hechos son generosos, se preocupan por una comunidad, dan lo mejor de sí", agregó el religioso a los fieles.

BUSCARÁN APOYO

El coordinador de la Mesa de Los Buenos Vecinos, Claudio Echeverría, que durante 17 años trabaja en la organización del Día de San Lorenzo, recordó que "la fiesta comenzó con un baile, una imagen, hoy son seis y ahora se sumaron las bandas, las mineras y sus distintos santos, y para el próximo año haremos las gestiones con el gobierno regional para que, al menos para la comuna de Sierra Gorda, sea feriado".

"Nosotros tenemos un mes de actividades, y para nosotros el año calendario empieza el 10 de agosto, porque tenemos actividades deportivas, recreativas, con los esco-

lares, adultos mayores, patrimonio, almuerzo comunitario en que nos juntamos a almorzar en la plaza como una gran familia y no creo que haya una actividad así en otro lugar", agregó el dirigente.

Esa misma determinación tiene la alcaldesa de Sierra Gorda, Deborah Paredes, quien considera que "es una mala noticia", y que no se puede excluir de la celebración a una región minera como la de Antofagasta, menos aún a una comuna como la de Sierra Gorda, donde todos los años "hay una semana intensa de actividades" relacionadas a San Lorenzo.

La jefa comunal dijo además que esta vez se le dejó fuera de la discusión un tema religioso, pero ya han sido "desplazados" antes, por ejemplo, con el royalty: "Siendo que las decisiones se toman a nivel central y lejos de la rea-

lidad de los territorios. Esta es una región minera y debió ser considerada, sobre todo nosotros que como comuna celebramos la fecha con estas ganas". Paredes, sobre si considera acciones para revertir la marginación del feriado, adelantó que realizarán gestiones con los diputados de la región, "para que puedan plantear esta iniciativa y que sepan que necesitamos que sea reconocida la región en esta fecha".

"TRADICIÓN ARRAIGADA"

Una de las empresas que se ha involucrado desde sus inicios en la celebración de San Lorenzo, es Minera Sierra Gorda. En este sentido, la fiscal general de Sustentabilidad y Asuntos Corporativos, Rocío Amarilla, explica que "la celebración es una fecha muy especial para todos quienes hacemos Sierra Gorda. En la mina, tenemos una gruta que alberga la imagen del santo



LOS BAILES ANIMARON INCANSABLEMENTE LA CELEBRACIÓN.



LA VIGILIA DIO PASO A UNA ALEGRE Y COLORIDA CELEBRACIÓN.



CADA MINERA DE LA ZONA MANTIENE UN SANTO EN SUS OPERACIONES.

patrono de los mineros. Todos los años, en su día, la imagen se baja en procesión desde faena hacia el pueblo, donde recorre las calles junto a los grupos de baile religioso, que cumplen sus promesas".

"Las fiestas patronales, son una tradición arraigada en el corazón de nuestros tra-

bajadores, que nos une a los vecinos y vecinas cada año desde el comienzo de nuestras operaciones. Este año, no fue la excepción, y como comunidad nos reunimos en armonía, a celebrar a San Lorenzo y a los mineros", complementa la ejecutiva sobre la festividad religiosa. **CS**